

VITE LU

SUSPENSION
PARTIELLE DE
LA CIRCULATION

SAINT-JOSEPH. Des travaux d'enrobés sont en cours sur la RN2 à Saint-Joseph. Tout comme la nuit dernière, la circulation sera interdite entre le pont de la rivière des Remparts et le giratoire de la gare routière de 20 heures à 5 heures cette nuit. Une déviation est mise en place par les voiries communales.

UN CINÉ-GÔÛTER
CE SAMEDI

SAINT-PIERRE. L'association Écrans Jeunes 974 organise un ciné-goûter pour les enfants, ce samedi, dès 14 heures, au cinéma de quartier le Moulin à Café. Le dessin animé, *Frankenweenie*, réalisé par Tim Burton, sera projeté. Avant et après, plusieurs ateliers manuels et maquillage permettront aux enfants de s'amuser et de découvrir l'univers du réalisateur américain. Entrée gratuite.

300^E SÉANCE POUR
BODY ART 974

PLAINE DES SABLES. Depuis maintenant plus d'un an, les joyeux bénévoles de Body Art 974 organisent sur presque toute l'île des sessions de sport gratuites. 16 coachs se partagent le Sud, l'Ouest et le Nord "et très bientôt l'Est", promet l'association, pour proposer à tous et toutes des séances de stretching, de renforcement, de cardio, de marche sportif, de yoga... Et pour sa 300^e séance, Body Art 974 donne rendez-vous aux Réunionnais à la plaine des Sables, ce samedi, à 10h. "Tous les secteurs de l'île sont conviés dans ce cadre idyllique pour une séance afin de promouvoir notre association", se réjouit Benjamin Rakotondravola, président de Body Art 974. Si, d'habitude, les sessions sont sans inscription, là il est demandé de s'inscrire sur

Le béguinage débarque à La Réunion

SAINT-PIERRE. Le béguinage, qui permet aux seniors de vivre en autonomie chez eux tout en ayant des espaces de vie collective, commence son développement sur l'île. La première résidence du genre sera construite à la Ravine-des-Cabris.

Les gramounes gagneront-ils jusqu'à 2 ans et demi d'autonomie? C'est en tout cas la promesse des résidences offrant la vie en béguinage, c'est-à-dire dans des logements individuels organisés autour d'espaces communs. Le concept, en expansion dans l'Hexagone, arrive à La Réunion, et plus précisément à Saint-Pierre. La première pierre de la première résidence a été posée, hier.

"27 logements seront proposés dans cette nouvelle résidence d'ici la fin 2025. C'est une offre d'habitat inclusif, en faveur de l'autonomie des seniors", présente Vincent Bel, cofondateur de Vivr'Alliance et Vivre en Béguinage, le groupe et association à l'origine du projet. L'entreprise est entourée du Crédit Agricole La Réunion-Mayotte

et de la Caisse des dépôts, qui finance la structure inscrite dans l'économie sociale et socialiste, estimée à plus de cinq millions d'euros.

UN VIVRE-ENSEMBLE
ENTRETENU

Ces appartements adaptés non meublés, du T1 au T3, seront agencés autour d'un jardin et d'une varangue partagés, ainsi que d'une salle dite de convivialité avec tous les équipements nécessaires à la vie collective. "Chacun aura son chez soi. Ce n'est pas un établissement, mais bien un ensemble de logements individuels", poursuit Vincent Bel, soulignant que l'hospitalisation à domicile et des soins quotidiens pourront être administrés sans difficulté. "Ce ne seront que des seniors autonomes", insiste-t-il néanmoins.



La première pierre de la résidence a été posée par Vincent Bel, et les autres acteurs partenaires (photo Éric Lejoyeux).

Qui dit béguinage, dit également animation de la résidence. "Une antenne de notre association va être créée au niveau régional. Dans la résidence, il y aura un salarié à temps plein, qui ne vit pas sur place, mais se charge du projet de vie", explique le cofondateur. Ce coordinateur aura pour mission de favoriser le vivre-ensemble, de renforcer l'accès aux droits et de monter ateliers et autres activités au cœur de la résidence. Les habitants du quartier pourront, par ailleurs, y être ponctuellement conviés. "Le béguinage est un créateur de lien social et d'intégration dans le quar-

tier", soutient le porteur de projet. Aux côtés de cet animateur, un accompagnant de santé interviendra une demi-journée par semaine sur le site. "Cela permet d'anticiper. Ce professionnel fait remonter les informations vers la famille, les médecins, les services sociaux... et on peut parfois prendre en charge des maladies plus tôt grâce à sa vigilance." Grâce à l'ensemble de ces services, la vie en béguinage se veut lutter contre l'isolement et favoriser l'autonomie. "L'âge de la dépendance recule de plus de deux ans, soit une économie de 100 000 euros pour la Région", assoit Vincent Bel.

Mais alors, quels gramounes pourront prétendre à cette résidence? "Tous, s'ils sont en dessous du plafond de ressources. Ce sera premier arrivé, premier servi." Les loyers, éligibles aux aides aux logements, oscilleront entre 400 et 600 euros, se voulant très modérés. Une liste d'attente est attendue pour se former rapidement. De quoi pousser le groupe à voir plus grand. "On cherche du foncier en ce moment pour ouvrir une vingtaine partout sur l'île", espère le cofondateur. La porte du béguinage réunionnais est bel et bien grandement ouverte.

LÉA DELAPLACE

La retenue collinaire de pignon Sahales livrée fin 2024

LE TAMPON. Si le Tampon n'est pas la seule commune de l'île à posséder

un ouvrage de cette taille : 350 000 m³ de stockage chacune avec une fini-

strées. Elles peuvent aussi servir à la lutte contre les incendies.

"On ne peut pas développer un territoire agricole sans assurer la res-

Saint-Philippe ses impôts

CONSEIL MUNICIPAL. Le maire, hier, les orientations budgétaires, chiffres satisfaisants, la municipalité baisse des taxes qui lui sont perçues, recettes en moins par an.

"Une rupture." Le maire de Saint-Philippe,

Olivier Rivière, a fait, hier, état des orientations budgétaires de la commune pour l'année en cours. Aux lèvres, un sourire. Dans la voix, un entrain et une satisfaction incontestable. Et pour cause, les chiffres qu'il a annoncés sont de bon augure pour la ville, qui relève la barre après

des décennies de déclin financier.

UNE DETTE DE 3,5 MILLIONS D'EUROS

Sur le papier, il est fier d'une telle conjoncture et en son des autres communes de l'île, Saint-Philippe comme commune endettée de La Réunion une dette de 679 millions par habitant. "La commune de Saint-Philippe est la seule commune de l'île à avoir une dette de moins de 1 million d'euros par habitant."

QUEL TERRAIN POUR LA MAISON DE VEILLÉE FUNÉRAIRE ?

Mauvaise nouvelle pour la commune de Saint-Philippe qui ambitionne la construction d'une maison de veillée funéraire laïque depuis 2018. La municipalité convoitait un terrain municipal à côté de la malheureusement pour elle sous droit affecté diocèse étant ainsi le droit de refuser l'utilisation de la parcelle, un pouvoir qui lui est octroyé par la loi de 1905. "L'évêque nous a indiqué que le diocèse de nouveau", regrette le maire, qui avait essuyé le premier refus en 2018. Désormais, la mairie n'a d'autre choix que de chercher un autre terrain. "On a pu économiser quelques centaines de milliers d'euros en évitant la procédure, mais nous allons trouver une solution", se veut confiant Olivier Rivière.

Vincent Defaud en

PARTI. Responsable Outre-mer pour le Conseil National de Génération Écologie, Vincent Defaud a été élu samedi dernier référent départemental de GE La Réunion. Sans tarder, le nouveau bureau départemental de Génération Écologie La Réunion se

temer Dijoux muna Sautro Écolog référe comm